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ゆうばり再生市民会議 く第20回〉運営委員会から

9ガ 77g色 拶 虜督 … ズクジョール 説 し て疲れ力塀 つて5炉 ア…

◆再生会議のこれまでの検証も必要

③財政破綻の検証(市民による)も必要

●再生会議の輪を広げていくため、どうしたなら参加しやすいのか―を考えていく

○「SOS、 ネットワーク」横の広がりをつけていぇるのかな

★各部会でやり残していること、思つていることを、他の部分にも提案していく

◇各分科会の総まとめをし、分科会の枠は残してほしい

け運営委員以外でも入れるプロジェクトがあってもいいな

☆再生計画に向けて勉強しながら、自分たちでできることを考えてゆく

▲サポートしてほしい人が何をしてほしいのかを考えていく

▽このマチをどうしていくのか、分科会の枠を越えてやりたい事、やつて

ほしい事を提案していく

●未来を考えるには過去を検証する必要がある。再生会議も歴史

○街づくりに参力日したいが何をしていいのか分からない

◆市民の中で徹底した話し合いがないのでは、市民の話し合いの機会と

場を、再生会議としてできるのでは

当面、分科会易筋託 効 ち

環境分科会 「救急搬送学習会」 10月中旬～真谷地地区/南部地
の予安1ていす

「ごみ分別学習会」

福祉鉛科会 「命のバトン」を再生計画の中に盛り込むよう行政に提案

「住みやすい、住み続けられる」プロジェクトを提案する

観光分科会 「桜マップアンケート」をまとめる。

観光・文化の観点で考えていく。

9/15(火 )・16(水 )定例市議会、25(金 )決算審査委員会
2008年 度決算⇒目を皿、耳をダンボで聞きました。

L   「 認定チ右ことがゎかりました。新聞によると、累積赤字が計画より

1   5億 9000万 円減少したとか。わたしたちに解るよう広報に載りますね。
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3(土)夕張吹奏楽団演奏会 17(上)～24(土)市民文化祭…清水沢公民館

17(土)ステージ発表…アディーレ会館大ホール

18(日 )19(月 )「60歳 のラブレター」キネマクラブ上映会

10月1日からゆうばり市民会館は命名権がつき 旨い物いっぱい1楽 しさも

アディーレ会館ゆうばりに変わりました。

夕張文化の発信地として今まで同様のご支援、

ご協力、ご利用をお願いいたします。

紅葉もほっぺも赤く染め
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一緒にやってみませんか 市民によびかけ

〇夕張の歴史検証プロジェクト ●「soSネ ットワーク」(仮称)プロジエク NPO法 人ゆうばリファンタ ゆうばり市民会館運営委員会



「ゴ ミこど う付 こ あ うか 」

8B28Bの 十  学 習会の報告です |

。・擢霧軍・冴 ・・潔 す     夕 ・・・

会場の市民研修センターには、札幌や長沼、

石狩など市外からの人たちと、夕張市民、市

職員、議員など80人 を超える参加者でいっ

ぱいにな りました。

最初に、紅葉山クルキ地区に産廃処分場の

設置を計画 している側環境システムの牟田幸

雄社長から、「3年 前から三笠管内の処分場が

終了し、勇払郡の処分場で 5割 の上乗せ単価

での処分 となった。夕張市内に処分場をつ く

り、頑張る夕張や夕張メロンなどへのイメー

ジダウンにならないよう、事業を進めたい」

とのお話があつた。

次に空知支庁の環境生活課長 口渡辺正基氏

から、廃棄物の種類や、決められた処理施設

の説明があり、「住民が施設の建設に対する意

見を提出する 『意見書』は 9月 24日 までに

空知支庁へ届 くように」 との説明がありまし

た。

…ゴミけ,00%資 源、埋めれげ公書…

3番 目に、廃棄物処分場問題全国ネッ トワ

ーク共同代表の藤原寿和氏のお話です。「ゴミ

は 100%資 源です。今回の夕張市内での計画

のように、安定型処分場で埋め立てられると、

資源が公害を垂れ流す毒物になって しま う」。

① 廃 棄物同士が混ざり合って化学反応をお

こし、火災 ・爆発 ・環境汚染――

② 搬 入時の騒音 ・粉塵等による大気汚染公

害―

③ ダ イオキシンや環境ホルモンの揮散――

④ 地 下水汚染――

⑤ 処 分場閉鎖後の維持管理が悪いと、埋め

立て物の流失や火災の発生、将来にわた

って悪臭発生が継続――

……・などなど危険性が紹介された。

…宅定型処分場の危険性…

2007年 に出された、 日本弁護士連合会の

「安定型産業廃葉物最終処分場が今後新規に

許可されないよう求める意見書」では、「現在 日

本全国で、住民から安定型処分場の差 し止め

裁判が起こされ、ほとんどの地域で、安定型

処分場は建設差 し止めになつていること。

…回t宅定型処分場の問題点を認識…

度 重 な る汚染事故や不法投棄 を契機 に

1997年以降、たびたび関係法令の改正を行つ

ているが、安定型処分場における汚染物質の

処分場外への流出 。拡散の危険性はまったく

解決 されていないこと。

安定型処分場は安定 5品 目以外のほぼ完全

な分別を前提 としているが、裁判所はその分

別はほぼ不可能 と認定 している。また、安定

5品 目自体の有害性を指摘 している裁判所 も

多い。特に水源地に安定型処分場が設置 。操

業 されれば、水道水が汚染 され、多数の住民

らに健康被害をもたらす危険性を多 くの裁判

所が認定 している。

以上のことから、安定型処分場を認めたの

では環境汚染を防止することができない」と

しています。

…き孝ぜ孝む質問が…

産廃の汚水が流れ込む夕張川の下流域の市

町村では、農業用水や水道水にも使われる水

であることから、長沼や札幌からの参加者か

ら 「今までまったく知 らなかった。情報公開

されていないのではないか」、「流域の農業被

害や健康被害などの責任を取れるのか」など

の質問に、明確な答えは出されませんで した。

また、「地盤の弱い (クルキ断層がある)地

域になぜ ?」 とい う質問には、「他の地域は国

有地で購入ができず、クルキの民有地を購入

することのした」 との答えでした。

この学習会の参加者の中から、意見書の提

出者や学習グループが生まれ、新メンバーも

募集中です。

. ●
● ■ ● ●, s● ● ● ● 台・ ・● ●

3

●夕張のゴミ闘謹をラ落学習会◆「
とき:10月7日(水)18時よリ      モ
ところ:1日口喫茶ウィング       ●

・。     (元 ・北星ショッピングとなり) ●
・ ・

● ● . . . . . 砕
●

・ ● ● ・ ● ・
・ ・

・

●

・

・
　
・

・

　

・


